



Consejo Económico y Social

Distr. general
17 de noviembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

60º período de sesiones

14 a 24 de marzo de 2016

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial
sobre la Mujer y del vigésimo tercer período
extraordinario de sesiones de la Asamblea General,
titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre
los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”**

Declaración presentada por la International Relations Students’ Association of McGill University, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Nosotros, la International Students' Association of McGill, somos una organización sin fines de lucro constituida a nivel federal con sede en la McGill University, en Montreal (Canadá). Somos la única organización activa y completamente dirigida por estudiantes que está reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social en todo el mundo. La International Students' Association of McGill es un grupo de estudiantes gestionado de forma independiente en la universidad, y representa directamente a las diversas cohortes de los estudiantes de McGill. Todos nuestros programas están dirigidos por estudiantes a tiempo completo que ofrecen su tiempo y esfuerzo a fin de promover la participación de los estudiantes en los asuntos mundiales, tanto en nuestra universidad como en nuestras respectivas comunidades locales e internacionales. El 60º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer marcará un decenio de la participación de la International Students' Association of McGill en dicha Comisión y de consultas con misiones permanentes y organizaciones de la sociedad civil.

Creemos que la participación de la organización en la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer nos permite establecer un vínculo importante entre la experiencia de estudiante y la diplomacia internacional, lo que favorece el diálogo e inspira la colaboración. Como única organización dirigida por estudiantes que participa activamente en la Comisión, nuestra presencia no solo ofrece a los estudiantes la oportunidad de dialogar directamente con los dirigentes mundiales sobre temas fundamentales relativos al desarrollo, sino que también crea un espacio para que los dirigentes aprovechen la perspectiva de los jóvenes. Nuestra diversa delegación atrae a jóvenes de todos los sectores de la sociedad y antecedentes académicos, unidos en el objetivo de profundizar y avanzar en los complejos retos y cuestiones relacionadas con la igualdad de género. En última instancia, la International Students' Association of McGill proporciona un vínculo singular directo y tangible con un alumnado diverso, políticamente consciente y libre de las interferencias de organizaciones más grandes.

El empoderamiento de la mujer era una característica fundamental de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, pero el informe de 2015 sobre los progresos realizados resaltó que aún quedaba mucho por hacer para lograr la igualdad de género. Si bien el informe de 2015 sobre los progresos realizados puso de relieve que algunas regiones como América Latina y el Caribe han logrado la paridad en la matriculación de las niñas en la escuela primaria, otras regiones como Oceanía han hecho progresos, pero no han logrado la paridad en la cantidad de niñas y niños que asisten a la enseñanza primaria. Las mujeres en África Septentrional mantienen una baja participación en el empleo remunerado, pero las mujeres en Asia Oriental han logrado lo contrario. La representación de las mujeres en los parlamentos nacionales es baja en Asia Meridional, pero las mujeres están moderadamente representadas en América Latina y el Caribe.

Las conclusiones del informe de 2015 sobre los progresos realizados indican que ninguna región abordada en el informe ha logrado la paridad en el acceso a la enseñanza primaria, lo que garantizaría una elevada representación de las mujeres en el parlamento nacional y que las mujeres ocuparan un porcentaje elevado en el trabajo remunerado. América Latina y el Caribe fue la región que más cerca estuvo, ya que logró la paridad en la alfabetización primaria y una alta participación de la mujer en el empleo remunerado, pero registró solo un aumento moderado en cuanto a la representación de las mujeres en los parlamentos nacionales. Aunque se han logrado progresos considerables en la realización del planteamiento esbozado en el tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio, el progreso ha sido desigual entre las diferentes regiones del mundo y sigue habiendo muchas deficiencias. Los recién adoptados Objetivos de Desarrollo Sostenible para después de 2015 deben aplicarse con miras a subsanar esas deficiencias. Los Objetivos de Desarrollo Sostenible incluyen la igualdad de género y el empoderamiento como el Objetivo mundial 5. Dar prioridad al debate del 60º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer sobre la forma en que el empoderamiento de la mujer está vinculado con el desarrollo sostenible nos permitirá desentrañar las metas recientemente creadas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Además, el 60º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer será un foro importante para debatir sobre la manera en que los Objetivos de Desarrollo Sostenible pueden impulsar los planteamientos de empoderamiento de la mujer y de igualdad fijados en la Plataforma de Acción de Beijing y los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

A medida que hacemos la transición hacia la era de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, resulta sorprendentemente claro que en el escenario mundial ningún objetivo puede lograrse sin la participación y la cooperación de todos los sectores demográficos en todas las regiones del mundo. Ahora más que nunca, estamos viendo a los jóvenes a la vanguardia de los movimientos civiles, inspirando a otros jóvenes y a países enteros. El futuro que buscamos no se puede construir sobre una base en la que los jóvenes no se impliquen y, por tanto, es de suma importancia que los jóvenes sigan participando en el desarrollo y la consecución de estos objetivos. La International Students' Association of McGill se ha implicado, ha representado a los jóvenes, los ha inspirado, y lo seguirá haciendo, a fin de que sigan trabajando por el desarrollo de una sociedad mundial equitativa para todos.
